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● DESTAQUES

○ Brasil recebe primeiras doses pediátricas da vacina Covid-19 da Pfizer

○ Observatório Covid-19: aumento de ocupação de leitos de UTI demanda atenção

○ Receita Federal libera 1,248 milhão de doses pediátricas de vacina contra a Covid-19 em
Viracopos

● AÇÕES DE GOVERNO

○ Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações

Execução orçamentária do MCTI em 2021 é tema do Bate-Papo Ciência e Tecnologia no Dia a
Dia
O ministro da Ciência, Tecnologia e Inovações, astronauta Marcos Pontes, apresentou durante
o tradicional Bate-Papo Ciência e Tecnologia no Dia a Dia, realizado nesta terça-feira (11),
dados sobre a execução orçamentária do MCTI em 2021. Com o encerramento de um ciclo e
início de outro, o ministro apontou as diferentes formas como a verba do ministério foi
aplicada e como os resultados desses investimentos têm sido devolvidos à sociedade.Pontes
iniciou sua apresentação destacando o enfretamento à Covid-19 e a redução de impactos da
pandemia, com ações como o desenvolvimento de vacinas nacionais, em especial, a vacina
RNA MCTI CIMATEC HDT, que entrará em fases de teste ainda nesta semana. Além disso,
ressaltou o trabalho dos pesquisadores da Rede Vírus MCTI e do CT Vacinas.“O que tem sido
estudado e desenvolvido em nosso país nos dará uma segurança para enfrentar futuras
pandemias e novas doenças. Os pesquisadores têm desenvolvidos inúmeros estudos que são
decisivos para a saúde em nosso país. Com o Centro de Vacinas, nós deixamos o Brasil
preparado para enfrentar diferentes situações”, afirmou o ministro.
Para mais informações:https://www.gov.br/mcti

○ Ministério da Economia

RECEITA FEDERAL

Receita Federal libera 1,248 milhão de doses pediátricas de vacina contra a Covid-19 em
Viracopos
As primeiras doses pediátricas de vacina contra a Covid-19 para imunização de crianças de 5 a
11 anos chegaram ao Brasil nesta quinta-feira (13/1). O voo com 1,248 milhão de doses do
imunizante fabricado na Bélgica pousou no aeroporto de Viracopos, em Campinas, às
4h45min.A equipe da Alfândega da Receita Federal em Viracopos já estava de prontidão para

https://www.gov.br/mcti/pt-br/acompanhe-o-mcti/noticias/2022/01/execucao
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acompanhar a chegada da carga de 6,78 toneladas. A declaração de importação já havia sido
registrada no dia anterior para agilizar os procedimentos aduaneiros, conforme prevê a
legislação.Desde o início da pandemia, a Receita Federal adota uma política de priorização e
agilização dos procedimentos para liberação de vacinas, insumos e mercadorias utilizadas no
enfrentamento à Covid-19.
Para mais informações: https://www.gov.br/receitafederal

○ Ministério da Educação

Mais de cem mil profissionais de educação capacitados
Iniciados há pouco mais de um ano, os cursos virtuais criados para qualificar profissionais da
educação no uso de ferramentas on-line em sala de aula já capacitaram 133 mil pessoas em
todo o País. A formação é resultado de parceria entre a CAPES e a Universidade Estadual do
Maranhão (Uema). Totalmente virtuais, as aulas começaram em novembro de 2020 e
atendem professores, alunos de licenciaturas e outros profissionais que atuam na educação
básica. Os participantes aprendem a produzir os próprios materiais audiovisuais e aperfeiçoam
as práticas das aulas presenciais e a distância. “Essa capacitação leva em conta que a maioria
dos professores, em sua formação inicial, não teve contato com essas tecnologias”, destaca
Danielle Fernandes, coordenadora Pedagógica do Setor de Design Educacional da UemaNet.As
disciplinas envolvem formação para a docência digital em rede, psicologia da educação,
desenho didático para o ensino on-line, produção de videoaulas, mediação em educação a
distância (EAD) e multimeios em educação. O cenário de pandemia, provocado pela COVID-19,
impediu a realização das aulas em ambiente presencial. “Por isso, as formações foram
ofertadas por meio de cursos abertos numa plataforma digital, denominada Eskada, criada
pela própria Uema”, comenta Ilka.
Para mais informações: https://www.gov.br/mec

○ Ministério da Infraestrutura

ANAC

Nova regra de monitoramento do uso de slots passa a vigorar para voos domésticos e
internacionais
Diante da retomada das operações do setor aéreo, a Agência Nacional de Aviação Civil (ANAC)
decidiu aplicar, por meio da Resolução nº 654, (clique no link para acessar), o abono de
penalidade (waiver) para o cancelamento de slots (horários de chegada e partida em
aeroportos coordenados) do cálculo do índice para a obtenção de direitos históricos pelas
empresas aéreas de forma diferenciada entre voos domésticos e internacionais. Além disso, a
meta de regularidade foi reduzida para 70% em todos os aeroportos coordenados na
temporada Verão 2022 (S22), que vai de 27 de março a 29 de outubro deste ano. Para os voos
internacionais, mercado ainda fortemente impactado pelos efeitos da pandemia de Covid-19,
o abono da penalidade continuará sendo aplicado para o cancelamento de slots, desde que
esses horários de partida e chegada sejam provenientes de históricos de slots e devolvidos
com a antecedência mínima de quatro semanas da operação aérea.

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/assuntos/noticias/2022/janeiro
https://www.gov.br/mec/pt-br/assuntos/noticias/mais
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Para mais informações: www.gov.br/anac/pt-br/noticias

○ Ministério de Minas e Energia

ANP

Coronavírus: ANP prorrogará prazo para empresas realizarem investimentos em PD&I
A Diretoria da ANP aprovou hoje (13/1) resolução que prorroga o prazo para a realização,
pelas empresas de exploração e produção de petróleo e gás natural, de investimentos
obrigatórios em pesquisa, desenvolvimento e inovação (PD&I) relativos a 2021. O prazo
original se encerraria em 30/6/2022 e, com a medida, será prorrogado por 45 dias. A medida
foi tomada em virtude do agravamento da pandemia de Covid-19 no Brasil, que trouxe novas
restrições à movimentação de pessoas em determinados Municípios e Estados. Essa situação
gerou impacto nos cronogramas de muitos projetos de PD&I, devido ao fechamento
temporário ou comprometimento do funcionamento de instituições de ensino e pesquisa e à
redução operativa das empresas fornecedoras do setor de óleo e gás. A prorrogação por 45
dias tem o objetivo de conceder às empresas tempo hábil de efetuar os investimentos
relativos a 2021 e viabilizar novas contratações. O mesmo tempo de prorrogação foi
concedido aos prazos de entrega dos Relatórios Consolidados Anuais (RCA), relativos ao ano
de referência de 2021, e ao prazo para aplicação do Saldo de Recursos Não Aplicados (SRN) –
ou seja, investimentos obrigatórios relativos a 2020 ainda não cumpridos, apurados em 30 de
setembro de 2021.
Para mais informações: https://www.gov.br/anp

○ Ministério da Saúde

Ministério da Saúde anuncia restabelecimento total dos sistemas afetados por ataque
hacker
“Não houve perda de informação”. Foi com essa declaração que o Secretário Executivo do
Ministério da Saúde, Rodrigo Cruz, anunciou o restabelecimento total dos sistemas afetados
pelo ataque hacker, ocorrido em dezembro do ano passado. O anúncio foi feito em
pronunciamento à imprensa na noite desta quarta-feira (12). Segundo Cruz, a expectativa é
que até a próxima sexta-feira (14), todos os dados estejam disponíveis para acesso pela
população. “É importante deixar claro que não houve perda de informação e que não há
apagão de dados. As informações existem e o Ministério continuou recebendo e divulgando
dados durante esse período, especialmente os da pandemia. Essas informações foram e
continuam sendo disponibilizadas de fácil acesso no nosso site através dos nossos boletins
informativos e boletins epidemiológicos”, contou. Na oportunidade, o gestor explicou as
etapas do plano de ação executado pela pasta para o restabelecimento dos sistemas afetados.
De acordo com o secretário, o primeiro desafio foi garantir que nenhum dado tenha sido
comprometido. O aplicativo Conecte SUS, onde é possível acessar os dados de vacinação,
funciona normalmente. “Os nossos sistemas e as informações de Covid-19, como casos, óbitos
e da Campanha de Vacinação, são guardados na nuvem. O hacker conseguiu acessar a nuvem
e excluiu os nossos sistemas. Não são sistemas de prateleira, que você apaga e coloca um CD

http://www.gov.br/anac/pt-br/noticias/2021/nova-regra-de-monitoramento-do-uso-de-slots-passa-a-vigorar-para-voos-domesticos-e-internacionais
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ou pen-drive e reinstala. Quando o sistema é excluído, precisa reconstruí-lo porque ele é
personalizado e construído especificamente para o Ministério da Saúde”, explicou.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude

Ômicron: Ministério da Saúde está atento e acompanha cenário epidemiológico
Para intensificar o monitoramento e as ações de combate à variante Ômicron no país, o
Ministério da Saúde reuniu especialistas e técnicos da Pasta em um fórum nesta quarta-feira
(12). O ministro da saúde, Marcelo Queiroga, participou da abertura do debate. Queiroga
reforçou o comprometimento da Pasta na vigilância, sequenciamento genético do coronavírus
e na vacinação de todos os brasileiros. “Hoje, nós vivemos em um momento no qual o Brasil
mostrou a grande capacidade de promover a imunização em massa. Temos mais de 80% da
nossa população acima de 12 anos com duas doses de vacinas aplicadas. Além disso, já
avançamos em relação a dose de reforço. Já aplicamos mais de 15 milhões”, disse. “Em função
dessas políticas públicas e do apoio dos secretários estaduais e municipais de saúde, nós
experimentamos uma queda expressiva de óbitos e vamos superar os novos desafios da
pandemia de Covid-19”, completou. No evento, os palestrantes apresentaram estudos sobre
como se comportam anticorpos diante à Ômicron; características e relação da variante com o
hospedeiro; a situação epidemiológica no Brasil; o fluxo de atendimento na Atenção Primária
e no atendimento hospitalar e cuidados necessários com os profissionais de saúde. É de
comum acordo de todos os palestrantes que a dose de reforço é essencial para frear não só a
Ômicron como todas as variantes. A imunização extra deve ser aplicada 4 meses depois da
segunda dose.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude

Ministério da Saúde inicia distribuição de vacinas Covid-19 pediátricas nesta quinta (13)
Com o desembarque previsto para a madrugada desta quinta-feira (13), as primeiras 1,2
milhão de doses de vacinas Covid-19 pediátricas da Pfizer já devem chegar aos estados e
Distrito Federal até sexta (14). O trabalho do Ministério da Saúde para distribuição, em tempo
recorde, começa logo após a chegada dos lotes, no Aeroporto de Viracopos, em Campinas
(SP). Após o desembarque, as doses serão encaminhadas para o Centro de Distribuição da
Pasta em Guarulhos (SP), onde passam por um processo rigoroso de controle de qualidade e
temperatura, além da análise pelo Instituto Nacional de Controle de Qualidade em Saúde
(INCQS). A distribuição para todas as unidades da Federação, que começa ainda nesta quinta,
segue o critério populacional, ou seja, é proporcional ao quantitativo de crianças por unidade
federativa. De acordo com a recomendação do Ministério da Saúde, a vacinação de crianças
de 5 a 11 anos não é obrigatória e deve seguir ordem de prioridades, começando pelas
crianças com comorbidades e com deficiências permanentes. Para a imunização desse público
será necessária a autorização dos pais. No caso da presença dos responsáveis no ato da
vacinação, haverá dispensa do termo por escrito. A orientação da Pasta é para que os pais
procurem a recomendação prévia de um médico antes da imunização.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude

Brasil recebe primeiras doses pediátricas da vacina Covid-19 da Pfizer

https://www.gov.br/saude/pt-br/assuntos/noticias/2022/janeiro/ministerio-da-saude-anuncia-restabelecimento-total-dos-sistemas-afetados-por-ataque-hacker
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https://www.gov.br/saude/pt-br/assuntos/noticias/2022/janeiro/ministerio-da-saude-inicia-distribuicao-de-vacinas-covid-19-pediatricas-nesta-quinta-13
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As primeiras doses pediátricas de vacinas Covid-19 para imunização de crianças de 5 a 11 anos
chegaram ao Brasil nesta quinta-feira (13). O lote de 1,2 milhão de doses da Pfizer (Comirnaty)
será distribuído para estados e Distrito Federal nos próximos dias, de forma proporcional ao
número de crianças em cada unidade da Federação. A imunização desse público não será
obrigatória e deve começar pelo grupo prioritário, como crianças com comorbidades e
deficiências permanentes. Essa é a primeira remessa das 4,3 milhões de doses pediátricas da
farmacêutica americana que devem ser entregues ao Governo Federal ainda em janeiro. O
primeiro voo, operado por um Boeing 767 da LATAM Cargo, pousou no Aeroporto de
Viracopos, em Campinas (SP). Após o desembarque, as doses foram encaminhadas para o
Centro de Distribuição do Ministério da Saúde em Guarulhos (SP), onde serão submetidas aos
processos de controle de qualidade e temperatura. O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga,
foi a Guarulhos acompanhar de perto a chegada dos imunizantes. Na ocasião, ele destacou
que, até o final de março, o país deve contar com 20 milhões de doses da vacina infantil, e a
vacina poderá ser aplicada nos filhos dos pais que assim desejarem atendendo aos critérios
estabelecidos pela Anvisa.
Para mais informações: https://www.gov.br/saude

ANVISA

Anvisa recomenda a suspensão definitiva da temporada de navios de cruzeiro no Brasil
A Anvisa recomendou ao Ministério da Saúde e à Casa Civil da Presidência da República, na
tarde desta quarta-feira (12/1), a suspensão definitiva da temporada de navios de cruzeiro no
Brasil, como ação necessária à proteção da saúde da população. O documento encaminhado
foi concluído na terça-feira (11/1) e contém a apresentação do cenário epidemiológico de
Covid-19 nas embarcações de cruzeiro que operam na temporada 2021-2022, incluindo as
intercorrências ocorridas, por embarcação, desde o início de suas operações em território
nacional. Os protocolos definidos pela Agência para a operação dos navios de cruzeiro no
Brasil trouxeram dispositivos que permitiram acompanhar o cenário epidemiológico nas
embarcações durante quase dois meses e foram fundamentais para se identificar rapidamente
a alteração no número de casos a bordo na penúltima semana epidemiológica de 2021. Em
decorrência disso, em 31 de dezembro de 2021, com aumento exponencial de casos
especialmente entre tripulantes, a Anvisa recomendou a suspensão temporária de navios de
cruzeiro, preventivamente, até que houvesse mais dados disponíveis para avaliação do cenário
epidemiológico.
Para mais informações: https://www.gov.br/anvisa

Anvisa faz reunião com Butantan e especialistas sobre CoronaVac para uso infantil
A Anvisa realizou, nesta quinta-feira (13/1), mais uma reunião sobre a vacina CoronaVac. A
atividade faz parte do processo de avaliação do pedido de indicação da CoronaVac para
crianças e adolescentes na faixa de 3 a 17 anos e foi dividida em três partes. O encontro
on-line e fechado reuniu especialistas da Agência, do Instituto Butantan, pesquisadores
chilenos, técnicos do laboratório Sinovac China e representantes da Sociedade Brasileira de
Infectologia (SBI), do Departamento de Infectologia da Sociedade Brasileira de Pediatria (SBP),

https://www.gov.br/saude/pt-br/assuntos/noticias/2022/janeiro/brasil-recebe-primeiras-doses-pediatricas-da-vacina-covid-19-da-pfizer
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da Sociedade Brasileira de Imunologia (SBI) e da Associação Brasileira de Saúde Coletiva
(Abrasco). Foram apresentados e analisados dados de pesquisas e estudos feitos pelo governo
do Chile durante a aplicação da vacina CoronaVac em crianças e adolescentes naquele país. Os
especialistas convidados irão emitir pareceres que serão enviados para a Anvisa. Após essa
reunião, os especialistas da Gerência-Geral de Medicamentos e Produtos Biológicos (GGMED)
da Agência continuarão a analisar o pedido de uso emergencial da vacina CoronaVac para
crianças. A avaliação está entrando na última etapa e próxima da decisão final. O relatório da
área técnica será votado em reunião extraordinária da Diretoria Colegiada da Anvisa.
Para mais informações: https://www.gov.br/anvisa

Conass e Conasems enviam contribuições para aprimorar o processo de vacinação infantil
contra a Covid-19 no Brasil
A Anvisa recebeu, nesta quinta-feira (13/1), contribuições enviadas pelo Conselho Nacional de
Secretários de Saúde (Conass) e pelo Conselho Nacional de Secretarias Municipais de Saúde
(Conasems), em atenção à reunião ocorrida no dia 6/1, para aprimorar as recomendações
feitas pela Agência para a vacinação de crianças de 5 a 11 anos contra a Covid-19. No
documento, foram apresentadas sugestões ao Comunicado 01, de 16 de dezembro de 2021,
considerando a necessidade de garantir que a vacinação contra Covid-19 em crianças de 5 a 11
anos aconteça de forma equânime em todos os municípios do país, de acordo com suas
particularidades. A Anvisa entende que podem existir assimetrias que demandem ajustes de
determinadas recomendações, com o objetivo primordial de avançar na imunização desse
público, mantendo-se todos os cuidados necessários à inclusão dessa faixa etária na
operacionalização da vacinação no Brasil. Nesse sentido, as recomendações são passíveis de
ajustes por parte dos estados e municípios. Destaca-se que as referidas recomendações
tiveram por objetivo orientar o Programa Nacional de Imunização (PNI) do Ministério da
Saúde (MS) no uso da vacina em crianças, a fim de que todos os esforços sejam empreendidos
para evitar erros na administração das vacinas, sendo uma forma eficiente de evitar grande
parte dos eventos adversos.
Para mais informações: https://www.gov.br/anvisa

FIOCRUZ

Observatório Covid-19: aumento de ocupação de leitos de UTI demanda atenção
Em Nota Técnica divulgada nesta quarta-feira (12/1), o Observatório Covid-19 Fiocruz traz um
alerta, divulgando os novos dados sobre a ocupação de leitos de UTI Covid-19 para adultos no
Sistema Único de Saúde (SUS). Apresenta ainda um histórico desde que o Boletim passou a
utilizar esse indicador para monitorar a pandemia no país. Pelas taxas observadas no dia 10 de
janeiro e em comparação com a série histórica, o documento mostra que um terço das
Unidades Federativas e dez capitais encontram-se nas zonas de alerta intermediário e crítico.
Segundo a análise, o estado de Pernambuco (82%) está na zona de alerta crítico; e Pará (71%),
Tocantins (61%), Piauí (66%), Ceará (68%), Bahia (63%), Espírito Santo (71%), Goiás (67%) e o
Distrito Federal (74%) na zona de alerta intermediário. Entre as capitais, Fortaleza (88%),
Recife (80%), Belo Horizonte (84%) e Goiânia (94%) figuram na zona de alerta crítico; e Porto

https://www.gov.br/anvisa/pt-br/assuntos/noticias-anvisa/2022/anvisa-faz-reuniao-com-butantan-e-especialistas-sobre-coronavac-para-uso-infantil
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Velho (76%), Macapá (60%), Maceió (68%), Salvador (68%), Vitória (77%) e Brasília (74%) na
zona e alerta intermediário.
Para mais informações: https://portal.fiocruz.br/noticia

Fiocruz segue com processamento final da vacina nacional de Covid-19
O primeiro lote de Ingrediente Farmacêutico Ativo (IFA) nacional será transferido da área de
armazenagem para a área de formulação nesta sexta-feira (14/1), onde passará pelo processo
de descongelamento. Nos dias subsequentes terá início então o processamento final das
vacinas Covid-19 Fiocruz 100% nacionais, passando pelas etapas de formulação, envase,
revisão, rotulagem, embalagem e controle de qualidade, conforme já ocorre com as vacinas
produzidas a partir do IFA importado. Com isso, a entrega das primeiras doses produzidas
integralmente pelo Instituto de Tecnologia em Imunobiológicos (Bio-Manguinhos/Fiocruz) ao
Ministério da Saúde está prevista para fevereiro. O Instituto segue normalmente com o a
produção da vacina Covid-19, intercalando o processamento de lotes utilizando IFA importado
com o processamento de lotes utilizando IFA nacional. A instituição já possui mais de 21
milhões de doses de IFA produzido localmente, em diferentes etapas de produção e controle
de qualidade. O IFA nacional começou a ser produzido ainda em julho de 2021. Com o
deferimento da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) para inclusão de
Bio-Manguinhos/Fiocruz como unidade produtora do IFA, ocorrido no dia 7 de janeiro, a
Fiocruz pode dar continuidade ao processamento final das primeiras doses do imunizante
totalmente nacionalizado.
Para mais informações: https://portal.fiocruz.br/noticia
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